



Fraktionserklärung der SP-Fraktion an Parlamentssitzung vom 11. Dezember 2023

Geschätzte Anwesende hier im Saal und auf der Empore

Letzte Woche haben wir gehört und gelesen, wie vor der Migros Schöneich ein Baum gepflanzt wurde.

Am letzten Dienstag um 9.00 Uhr war es so weit: «Eine neue Baumkrone für Wetzikon».

Der Sommer 2022 war ein heisser Sommer. Die Temperaturen vor der Migros betragen direkt über dem Asphalt um die 50 °.

In der Baubewilligung stand, die Flächen sollen sickerfähig sein. Zu einem grossen Teil ist der Vorbereich der Migros aber Asphalt.

Eine Gruppierung der SP hat den Dialog mit der Migros Ostschweiz aufgenommen. Schliesslich konnte ein Gartenbauer gesucht und gemeinsam vor Ort ein Standort für einen Baum gesucht werden.

Im Boden gibt es in der Regel viele Leitungen. Bäume können nur in leitungsfreien Untergrund gepflanzt werden. Der Wurzelraum grosser Bäume braucht genügend Platz.

Wir ersuchen den Stadtrat:

- Sich künftig über alle Ressorts hinweg auf das Grünraumkonzept und auf die umwelt- und energiepolitischen Ziele abzustellen.
- Darauf zu achten dass die einzelnen Konzepte den übergeordneten Strategien und Zielen entsprechen.
- Bei Planungen von Überbauungen und Einzelobjekten von Seite der Stadt: unversiegelte Flächen und grosskronige Bäume von Beginn weg einzufordern - im Sinne einer besseren Beschattung, Klimabilanz und Lebensqualität.
- Bei Baugesuchen und – bewilligungen auf die Anforderungen des Wurzelraums und einer genügenden U berdeckung zu achten.
- Und die Leitungsführung im öffentlichen Raum gezielt und gebündelt vorzusehen.

Seitens SP-Fraktion erwarten wir, dass in Zukunft in der Stadt Wetzikon Bäume mitgeplant werden. Wir sind überzeugt, dass dies dem Stadtbild und der Lebensqualität dienlich ist. Bäume akzentuieren nicht **nur den Raum – sie stehen auch für das Phänomen der Zeit**. Für den Wechsel in den Jahreszeiten – und im übertragenen Sinne – für das Wachsen und das Altern!!!

Helen Bisang, 11. Dez. 2023